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Participación de los integrantes en los grupos de debate  
 

Como estaba previsto, entre los días 24 y 31 de marzo participamos de los encuentros 
programados por la comunidad “Taba”, actividad realizada en la ciudad de Curitiba Brasil. 
Patrocinado por la Iniciativa Ecuatorial de UNDP en el marco de la COP8/MOP3 del Convenio 
sobre Biodiversidad, para reforzar el compromiso en la búsqueda de soluciones para la 
conservación de la biodiversidad y por lo tanto la preservación  la vida en nuestro planeta tierra. 

  

 
 

 El grupo de Argentina fue el primero en integrarse a los encuentros el día viernes 24 de 
marzo, esa primera jornada fue más bien de reconocimiento, las actividades se habían iniciado el 
día lunes 20 y cuando nosotros llegamos estaban realizando una especie de balance de lo discutido 
en la semana, algunas personas ya habían regresado a sus países de origen con lo cual, la 
incorporación de nuestro grupo trajo nueva energía al encuentro. Podría decirse que el primer día 
sirvió para aclimatarnos, organizarnos e ir entendiendo qué rol desempeñábamos en ese ámbito 

 
 

                                        
Higinio Porto Huasco, Luis Tuni, Jorge Villalobos Castillo y (de espaldas) Gabriel Palmili intercambiando ideas con 
representantes de Comunidades locacales. 
 
 
 
 
 



Excursión a Comunidad de “Cananeia” Criadero de OstrasExcursión a Comunidad de “Cananeia” Criadero de OstrasExcursión a Comunidad de “Cananeia” Criadero de OstrasExcursión a Comunidad de “Cananeia” Criadero de Ostras    ----    26/03/06 26/03/06 26/03/06 26/03/06     
 

 El día sábado 25 fuimos invitados por Nina a participar de una actividad a campo en el 
Sur del Estado de Sao Paulo, Cananeia, una localidad de 15.000 habitantes donde existe una 
comunidad de criadores de Ostras. De la excursión sólo participó la delegación Argentina. Fue 
una experiencia muy interesante, no sólo por lo que vimos y la posibilidad que tuvimos de 
conocer algo nuevo sino por que sirvió para integrarnos más al grupo y dar a conocer, en un 
ámbito más informal (el viaje duró unas 4 horas en Bus) la filosofía de la IMPS. 
 

 
Mario Purran; Enrique Soto; Silvia Kilapi y Gabriel Palmili. Nos dirigimos hacia un bote que nos llevará al Criadero de Ostras. 

 
 

 
 
 
 
 
 



Grupo de la Excursión antes de subir al bote 

 
 
 
Camino al Criadero 

 
 



Organizándonos 
 

El domingo 26, la comisión del Perú (Higinio Porto y Luis Tuni) y el amigo de Chile 
(Jorge Villalobos Castillo) realizamos un recuento de las actividades programadas y el objetivo 
del evento de la Comunidad Taba, formulamos una propuesta respecto a nuestra participación en 
el evento como representantes de la IMPS, la misma fue comunicado a los amigos de Argentina 
y entre todos resolvimos hacer una presentación, con ayuda de Power Point, que resumiera los 
aspectos más relevantes de la IMPS; así como experiencias de los diferentes grupos que 
integramos la Delegación (adjuntamos el documento). 

 

                                                  
 

Luis Tuni, Higinio Porto (Perú) ; Jorge Villalobos Castillo (Chile) 
 
 
 
 
Encuentros con representantes de Organismos internacionales 
 

En los días subsiguientes asistimos a las exposiciones de las diferentes comunidades que 
participaban de la “Taba”, intervinimos en las discusiones (grupales y plenarias), expusimos 
nuestros puntos de vista, colaboramos en la redacción de la Declaración Final, asistimos a dos 
encuentros con representantes de gobiernos y organismos donantes oportunidad en que se 
entregaron algunas copias en español del resumen de la Asamblea Mundial de Pastoralistas 
realizada en Turmi en Enero de 2005, ya que era el único material de que disponíamos para dar a 
conocer la problemática Pastoralista. 
 
 
 
 
 
 



Primer Encuentro 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



2º Encuentro con Organismos y representantes de gobierno 

 
 

 
 
 
 



Almuerzo en la Comunidad “Taba” 

 
Luis Tuni (Perú) 

 
Exposición sobre WISP 

 
Enrique Soto (Argentina) 

 
 
 
 
Exposición de la Delegación de la IMPS ante la Comunidad “Taba” 

 
Logramos que nos concedieran un espacio para poder mostrarles, en una breve 

exposición, los objetivos de la IMPS, algunos de los mitos que existen en el imaginario colectivo 
respecto a la actividad Pastoril y un sintético relato por parte de cada uno de los representantes 
de cada país (Perú, Chile y Argentina) rebatiendo dichos mitos. Los presentes se mostraron 



sumamente interesados en conocer más respecto al tema, algunos no tenían conocimiento de que 
tal práctica (la ganadería móvil) existiera y recibimos varias preguntas sobre diversos aspectos 
de la exposición.  
 
Derribando los Mitos sobre el Pastoralismo  
 

 
 

Jorge Villalobos Castillo (Chile) 

 
 



Derribando Mitos II 
 

                 
Arr. Higinio Porto Huasco (Perú)- 

 
Ab. Gabriel Palmili (Argentina) 

     

                                              
Jorge Villalobos Castillo (Chile) y Luis Tuni (Perú) junto a integrantes de Comunidad Taba 

 
 



REUNIÓN DE LOS REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD ANDINAREUNIÓN DE LOS REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD ANDINAREUNIÓN DE LOS REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD ANDINAREUNIÓN DE LOS REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD ANDINA    
 
Paralelamente a las actividades desarrolladas en la Comunidad Taba, la comisión del Perú 
(Higinio Porto y Luis Tuni) fue invitada a una reunión de los representantes de la Comunidad 
Andina (Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela), el tema fue “GASTRONOMÍA Y 
BIODIVERSIDAD: AROMAS Y SABORES ANDINO AMAZONICOS”, actividad que se 
realizo el 27 de marzo en Curitiva Brasil. 
 
Esta reunión, trato de resaltar la integración de los hermanos de los países integrantes, 
desarrollando la relaciones económico-productivo, comercio, biodiversidad, entre otros, para lo 
cual se presentó el Menú, preparado por Chef de los países andinos, se ha degustado aperitivos, 
entradas, platos principales, postres en base a los productos característicos de los países de la 
Comunidad Andina; en esta reunión nos integrarnos para dar a conocer a la organización que 
representamos. Esta Actividad se ha realizado con el apoyo de Comunidad Andina, CAF, 
UNCTAD, Ministerio del Medio Ambiente de Brasil, Sociedad Peruana del Medio Ambiente 
BIODAMAZ Perú Finlandia. 
 

 
Presentación de los platos por el Chef 

 
 

 
Compartiendo la mesa con representantes de Ecuador y Colombia. 
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Sean Southey Junto a Enrique (Argentina) y Luis (Perú) 

 
 
 
 
 
 
 



Conclusiones 
 
 Creemos que el balance es positivo. Consideramos cumplido el objetivo, que era instalar 
en el ámbito de la Comunidad Taba y entre los integrantes de la Iniciativa Ecuatorial allí 
presentes el tema de la IMPS. También pudimos interesar sobre el particular a la gente que 
participó de los dos eventos paralelos (Side Events) a los que asistimos. Pudimos lograr un 
espacio para hacer una breve presentación, ayudados con Power Point, lo cual implicó un 
pequeño trabajo de logística y diplomacia ya que debimos conseguir prestada una Notebook, 
recopilar y ordenar el material que cada uno de nosotros teníamos, armar la presentación 
poniendo en común los puntos de vista de los siete integrantes del grupo. Fue una tarea dura, 
pero ayudó mucho a nuestra integración. Uno de los frutos de esa integración es un proyecto que 
surgió entre los amigos de Chile y Argentina consistente en un viaje de intercambio de un 
contingente de Crianceros argentinos a una Comunidad de Crianceros Chilenos a fin de que 
puedan intercambiar conocimientos sobre un trabajo de forestación con especies autóctonas que 
se está llevando a cabo en esa comunidad. Si todo sale bien, esto se realizaría en el próximo mes 
de Junio. Creemos que esto también debe computarse como un buen resultado de nuestra 
participación: En la medida que tengamos espacios para compartir experiencias y actividades 
podremos fortalecer los lazos de amistad e iremos ganando en confianza y autoestima lo cual nos 
dará más ánimo para trabajar en favor de los Pastoralistas. 
 

Creemos que la importancia de la Taba para el evento principal fue el de darles la 
posibilidad a los representantes de los gobiernos, ONGs y agencias internacionales allí presentes, 
de escuchar directamente, sin intermediarios, de boca de las propias Comunidades cuales son sus 
inquietudes, necesidades y propuestas. 
 

En cuanto a los temas principales a los que contribuyó la Taba para el CBD están 
resumidos en las recomendaciones contenidas en la Declaración de la Comunidad Taba - de la 
cual le adjunto a usted una copia - que fue leída al cierre de la Conferencia en la sala de 
Convenciones dirigida a los Delegados allí presentes instándolos a que tomen en cuenta a las 
Comunidades locales dándoles participación genuina y efectiva como verdaderos socios en 
igualdad de condiciones tanto para la elaboración de políticas como para su implementación. 
  

Consideremos que para influenciar de manera efectiva en este tipo de eventos es preciso 
contar con un equipo de trabajo sólido, organizado, con objetivos claros y concretos ya que las 
oportunidades que se presentan son varias, pero si no se cuenta con estos elementos resulta 
difícil aprovecharlas. Creemos que la Taba supo aprovechar las oportunidades que tuvo, en la 
medida de sus posibilidades. 
  

Consideremos que este tipo de encuentros son sumamente beneficiosos y productivos (si 
se programan correctamente) y producen una fuerte motivación en la gente (en los Pastoralistas 
en este caso) y en sus representante. Mejoran su autoestima y su sentido de pertenencia. Siempre 
recordaré las palabras de Bona Balenta, una mujer de la tribu Hamar que nos recibió en la 
Asamblea de Turmi (en Etiopía) quién no podía creer que existieran otros Pastoralistas fuera 
ellos  y sus vecinos, y “que no vistieran con pieles de cabra”. De seguro, ese encuentro le abrió 
un nuevo y desconocido panorama y, fue muy enriquecedor en todo sentido. Además, si se hace 
un uso inteligente de los medios masivos de comunicación, estos eventos son de inestimable 
ayuda para sensibilizar al público en general y una poderosa herramienta para influir en las 
decisiones políticas a distintos niveles. 
 
 Para terminar, no podemos dejar de mencionar que nuestra intervención se dio en un 
marco de cierta incertidumbre ya que no éramos un grupo consolidado, para muchos, era su 
primer experiencia de intercambio internacional, debimos insertarnos en un grupo que llevaba 



varios día trabajando juntos. En fin, fueron pequeños desafíos que pudimos superar gracias a la 
magnífica predisposición de la gente de la Iniciativa Ecuatorial (Sean, Nina, Michael) los 
integrantes de la Comunidad “Taba” que en todo momento estuvieron con nosotros para 
hacernos las cosas más fáciles y el valioso apoyo que, a la distancia, nos brindó el Sr. Juan Luis 
Merega desde Bs. As. quien estuvo permanentemente en contacto con el grupo para solucionar 
cualquier inconveniente que se nos presentara. 
 
Atentamente: Luis Tuni Pari e Higinio Porto Huasco (Perú); Jorge Nivaldo Villalobos Castillo 
(Chile); Silvia Kilapi, Mario Purran, Enrique Omar Soto y Gabriel Palmili (Argentina). 
 


